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1. IDENTIFICAÇÃO
Programa: Programa de Mestrado Profissional em Ensino das Práticas Musicais - PROEMUS
Nome da Coordenadora do Programa: LÚCIA SILVA BARRENECHEA

2. ABERTURA DA ATA
Aos 18 (dezesseis) dias do mês de janeiro do ano de 2024 às 9 horas, através da plataforma
Google Meet, reuniu-se o Colegiado do Programa/Curso de Pós-Graduação Mestrado
Profissional em Ensino das Práticas Musicais - PROEMUS para a apreciação da seguinte
pauta: 1) Informes: a) relato sobre a reunião com a pró-reitora da PROPGPI e com a
diretora da DPG; b) matrícula dos ingressantes de 2024; c) e-book comemorativo dos 10
anos do PROEMUS; 2) Matrícula do ingressante Marcelo Saboya em Metodologia de
Pesquisa; 3) Pedido de prorrogação de prazo dos discentes Luciene Portella, José
Maurício Horta, Neivison Machado, Thamires Fonseca, Francisco Chagas, Pedro
Pamplona, Igor Torres, Ronnye Dias e José Armesino Rodrigues Neto; 4) mudança de
orientação do Marcelo Guimarães para o Clayton Vetromilla; 5) Definição de data, modo
de realização e comissão organizadora do Colóquio do PROEMUS; 6) Vocação e impacto
do PROEMUS. Estavam presentes, além da Coordenadora, os professores Adriana Rodrigues,
Adriana Miana, Carol McDavit, Clayton Vetromilla, Eduardo Lakschevitz, Glauber Resende,
Laura Rónai, Marco Túlio de Paula Pinto, Sérgio Barrenechea e Waleska Beltrami.

3. APRECIAÇÃO/DISCUSSÃO/DELIBERAÇÃO
1) A coordenadora iniciou a reunião com os informes: a) A coordenadora fez um relato sobre a
reunião realizada no dia 11 de janeiro de 2024 com a pró-reitora da PROPGPI, Profa. Cleonice
Alves de Melo Bento e com a Diretora de Pós-Graduação, Profa. Mariana Simões Larraz
Ferreira. Trata-se da reunião agendada pela PROPGPI, como parte da agenda do Projeto
PROPGPI Itinerante, que consiste na visita presencial das professoras a todos os programas de
pós-graduação da UNIRIO. A reunião teve como objetivo conhecer o corpo docente/discente,
ouvir suas demandas e indagar sobre as ações em curso para se submeter à avaliação da CAPES
do Quadriênio 2021-2024. Estavam presentes, além da coordenadora, pró-reitora e diretora, os
professores Clayton Vetromilla, Marco Tulio de Paula Pinto, Adriana Miana, Carol McDavit,
Sérgio Barrenechea e Glauber Resende. Dentre os aspectos críticos apontados pela avaliação do
último quadriênio, relatamos uma melhora expressiva na apresentação do site do programa,
com dados atualizados sobre os TCCs, documentos, formulários, etc, e o início da construção
da versão em inglês. Foi explicado às professoras que o registro de baixa carga horária docente
no mestrado é o resultado de uma falha no preenchimento de dados na Plataforma Sucupira e
que isso já está sanado. Em relação à autoavaliação, outro ponto frágil na avaliação passada, o
programa já está conduzindo um sólido processo, com levantamento de dados já realizados
entre docentes, discentes e egressos, o que levará a uma análise rica e consequente tomada de
ações em prol do bom funcionamento do PROEMUS. Por fim, a produção bibliográfica, outro
ponto com avaliação preocupante, permanece uma questão delicada que foge à ação direta da
coordenação, mas que tem sido recomendada e estimulada periodicamente. Em relação às
demandas, foi colocada a necessidade de auxílio com a manutenção do site, pois a plataforma
PLONE, atualmente utilizada, não atende todas as necessidades do PROEMUS. Foi proposto
que a UNIRIO tenha uma equipe de web designers, de funcionários terceirizados, para atender



escolas, centros e programas com a manutenção de seus sites. Também foi mencionada a falta
de espaço físico próprio do PROEMUS e a necessidade de algum tipo de apoio financeiro,
incluindo um auxílio para a confecção do e-book de comemoração dos 10 anos do PROEMUS.
As professoras anotaram nossas demandas e a Professora Cleonice se comprometeu a levá-las
para outras instâncias. b) Em seguida, a Profa Lucia comunicou que os ingressantes já estão em
processo de matrícula, e que levarão seus documentos para a Secretaria no primeiro dia de aula,
11 de março do corrente. c) A coordenadora então informou que a Comissão organizadora do
e-book de comemoração dos 10 anos do PROEMUS decidiu prorrogar o prazo para submissão
de artigos até o dia 31 de janeiro do corrente, e até o momento foram submetidos 9 artigos para
a publicação. A palavra foi passada para o Prof. Eduardo, que explicou a estrutura do e-book e
o que já foi feito até o momento. A publicação será lançada no Congresso do FLADEM, que
acontecerá em julho do corrente e na UNIRIO em data a ser marcada. 2) Em seguida, a Profa.
Lúcia relatou que recebeu um email do discente ingressante Marcelo Saboya, comunicando que
não poderia cursar na sua totalidade a disciplina Metodologia da Pesquisa neste 1o semestre de
2024 em função de choque de horário com seu emprego e que perderia 6 ou 7 aulas, de um total
de 15. O Prof. Glauber, ministrante da disciplina, e a coordenadora decidiram trazer o assunto
ao colegiado para avaliar a melhor solução para essa questão. Depois de uma breve discussão, o
colegiado chegou à conclusão que seria completamente inviável e antipedagógico que o
discente curse a disciplina com tantas faltas. Portanto, ficou decidido, por unanimidade, que
Marcelo Saboya se matricule na disciplina no 1o semestre de 2025, com a turma seguinte.
Ficou decidido também que essa é a única opção possível e que o discente seja informado de
que a disciplina será ministrada nas segundas-feiras, no período da manhã, como tem sido
desde a criação do curso, e que ele planeje seus horários para que consiga cursar com a próxima
turma de ingressantes de 2025. 3) Na sequência, foram colocados em votação os pedidos de
prorrogação do prazo de defesa de TCC dos discentes Luciene Portella, José Maurício Horta,
Neivison Machado, Thamires Fonseca, Francisco Chagas, Pedro Pamplona, Igor Torres,
Ronnye Dias e José Armesino Rodrigues Neto, por mais 6 (seis) meses. Todos já concluíram a
elaboração do artigo e/ou realizaram o exame de qualificação, com exceção de José Armesino
Rodrigues Neto, que vai se qualificar em fevereiro do corrente. Portanto, seu pedido de
prorrogação está condicionado à realização do exame de qualificação. Os pedidos foram
aprovados por unanimidade. 4) Em seguida, o Professor Sérgio apresentou o pedido de
mudança de orientação do discente Marcelo Guimarães para o Prof. Clayton Vetromilla. Todas
as partes estavam de acordo e o pedido foi aprovado por unanimidade. 5) A Profa. Lúcia
apresentou a necessidade de definir data, modo de realização e comissão organizadora do
Colóquio do PROEMUS. Depois de uma breve discussão decidiu-se por unanimidade que o
Colóquio deve acontecer no modo presencial, em uma segunda-feira, para que a turma de
ingressantes possa atender ao evento em peso. O Prof. Glauber pediu a palavra para sugerir que
a data do Colóquio coincidisse com a metade do semestre letivo, pois o trabalho desenvolvido
na disciplina Metodologia da Pesquisa é coordenado com o que é abordado no Colóquio, e que
dessa maneira, a turma de ingressantes se beneficiaria mais do que for observado nas
apresentações do evento. O colegiado acatou a sugestão do professor Glauber e foi escolhida a
data de 06 de maio de 2024. Em relação à comissão organizadora, a Profa. Adriana Rodrigues
relembrou que a organização do Coloquio é atribuição dos discentes, e que a turma de 2023
deve apontar nomes para compor a comissão, que receberá apoio de um grupo de docentes.
Para essa tarefa, os professores Glauber Resende, Adriana Rodrigues e Marco Túlio se
colocaram à disposição. A coordenadora se incumbiu de entrar em contato com os
representantes discentes para que conversem com a turma e tragam os nomes para compor a
comissão. 6) Como último ponto de pauta, a Profa. Lúcia colocou a necessidade de discutir a
vocação do PROEMUS e seu impacto, no que tange o alcance local, regional, nacional e
internacional. Ela sugeriu que nada fosse deliberado nessa reunião, mas que todos refletissem
sobre o tema para que o colegiado aprove um posicionamento em relação a esses aspectos que
são cruciais para a avaliação do quadriênio e para o preenchimento do relatório na Plataforma
Sucupira. A Profa então lembrou que a missão e a visão do programa se articulam com o



impacto, que deve-se ter clareza da inserção social do programa. Também lembrou que as
atuações específicas de docentes, discentes e egressos produzem nítido efeito em termos
sociais, vinculando essas ações aos TCCs e pesquisas, ajudando a delinear a vocação do PPG,
se é local, regional, nacional, internacional. Em resumo, a vocação tem que se mostrar pela
articulação de todos os elementos, destaques, disciplinas, produção, TCCs, para se estabelecer
se é local, regional, nacional, internacional. Após essa fala, ficou decidido que o assunto
retornará à pauta na próxima reunião.

4. FECHAMENTO DA ATA
Nada mais havendo a relatar, foi encerrada a reunião, da qual eu, LÚCIA SILVA
BARRENECHEA, coordenadora do PROEMUS, lavrei a presente ata, que após lida e
aprovada, vai por mim assinada.

5. DATA
Rio de Janeiro, 18 de janeiro de 2024.

LÚCIA SILVA BARRENECHEA
COORDENADORA DO PROEMUS
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